
Niederschrift 
über die Vorstandssitzung des „Fördervereins Schloss Hagen von 2002 e. V.“  

am Dienstag, dem 20. Januar 2015, 14.30 Uhr, im Schloss Hagen 
 
1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung bzw. Erweiterung der 

Tagesordnung 
Der Vorsitzende Karl Heinz Fahrenkrog eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Es sind alle Vorstandsmitglieder anwesend. Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form 
genehmigt und um den TOP „Schlossführungen während der Korntage“ und „Besichtigungen in 
Verbindung mit Fahrten der Museumsbahn“ erweitert. 
 
2. Niederschrift der Vorstandssitzung vom 28. Juli 2014  
Die Niederschrift wird in der vorliegenden Form genehmigt.  
 
3. Kassenbericht 
Herr Niebuhr legt den Kassenbericht für das abgelaufene Geschäftsjahr in schriftlicher Form vor 
und gibt weitere Erläuterungen. Dem Förderverein gehörten zum 31.12.2014 = 100 Mitglieder an.  
Bei einem Anfangsbestand von 38.004,15 €, Einnahmen in Höhe von 16.043,16 € und Ausgaben 
von 36.937,21 € belief sich der Bestand zum Jahresende über 17.110,10 €. Die wesentlichen 
Beträge wurden für die Herstellung der Wege im Park und die Herrichtung der Grotte verausgabt.   
An Mitgliedsbeiträgen sind 4.675,00 € eingegangen. Da in diesem Jahr mindestens auch wieder mit 
dieser Einnahme zu rechnen ist, stehen rund 21.000,00 € für Maßnahmen zur Verfügung. Die 
einzelnen eingegangenen Großspenden (Privat und Firmen fast 4.000,00 €, Organisationen, 
Vereine, Aktionen fast 2.000,00 €) werden erläutert. Der Förderverein hat seit seiner Gründung im 
Jahr 2002 damit Einnahmen in Höhe von rd. 195.000 € erzielt und Ausgaben von fast 180.000 € 
geleistet. Säumige Beitragszahler sollen noch einmal mit dem Hinweis angeschrieben werden, dass 
ein Ausschluss erfolgt.  
 
Die Veranstaltung zum „200. Todestag des letzten Gutsherrn auf Hagen“ schließt mit Ausgaben in 
Höhe von 6.187,17 € und mit Einnahmen von 3.132,96 € ab.  
 
Es liegt ein Angebot für eine Vereinshaftpflicht vor, für die mit Kosten in Höhe von 250,00 € zu 
rechnen ist. Die Leistungen werden angesprochen. Der Vorstand spricht sich für den Abschluss 
einer solchen Versicherung aus. Herr Fahrenkrog wird noch 2 weitere Angebot einholen. Eine 
Entscheidung soll auf der JHV getroffen werden.  
 
4. Rückblick Ausstellung Christoph Blome 
Die Resonanz auf die Ausstellung war sehr gut. Nach den Aufzeichnungen nahmen an die 1.000 
Besucher/innen an den Veranstaltungen teil. Herr Fahrenkrog bedankt sich noch einmal bei den 
Organisatoren Frau Stoltenberg, Frau Biskup und Frau Prof. Dr. Georgen und bei Herrn Stoltenberg 
für die technische Unterstützung. Der vorgegebene Kostenrahmen wurde eingehalten. Die 
Ausstellung, die professionell aufgebaut war, und die Vorträge haben auch in Fachkreisen 
Anerkennung gefunden. Für das Jahrbuch der Heimatkunde im Kreis Plön werden Frau Stoltenberg 
und Frau Biskup einen Beitrag für den Förderverein schreiben. Die Folien in den Fenstern in der 
Eingangshalle sind zu entfernen. Leider ist eine weitere Verwendung nicht mehr möglich. 
 
5. Jahreshauptversammlung 2015 
Die diesjährige Jahreshauptversammlung soll am Dienstag, dem 21. April 2015, 19.00 Uhr, 
stattfinden. Als Vortrag wird Frau Stoltenberg einen Bericht über die Ausstellung geben und mit 
Fotografien unterlegen. Zu wählen sind: der/die stellv. Vorsitzende, der/die Schriftwart/in, ein/e 
Kassenprüfer/in. Herr Harder und Herr Gomke stehen zu einer Wiederwahl zur Verfügung. 
 



6. „Schlossführungen während der Korntage“ und „Besichtigungen in Verbindung mit      
Fahrten der Museumsbahn“ 
Während der Korntage 2015 sollen vom Förderverein auch wieder Schlossführungen angeboten 
werden. Als Terminvorschlag werden der 9. und 16. August, jeweils 15.00 Uhr, genannt.  
 
Der Tourismusverband Probstei fragt nach, ob im Rahmen der Fahrten der Museumsbahn auch 
Schlossführungen möglich sind. Grundsätzlich wird dem Wunsch zugestimmt. Die Organisation -
bis auf die Schlossführungen- obliegt den Vertreter/innen der Museumsbahn. 
 
7. Verschiedenes 
a) Die Sitzbank für die Grotte wurde beschafft und muss noch aufgestellt werden. 
 
b) Die „Schutzgemeinschaft Deutscher Wald“ beabsichtigt, „Bäume für die Deutsche Einheit“ im 
Park zu pflanzen. Es handelt sich um 3 Exemplare für eine Baumgruppe. Der Pflanzung wird 
zugestimmt. Der genaue Standort ist noch mit der Gemeinde abzuklären. In diesem Rahmen liegt 
auch eine Bankspende vor. Die Bank sollte zur Grundausstattung im Park passen. 
 
c) Die ausgewählten Fahrradständer auf dem Vorplatz und an der Arztpraxis sind noch nicht 
gefertigt worden. Herr Fahrenkrog bestellt 3 Exemplare. Der Einbau wird durch Mitglieder des 
Fördervereins erfolgen. 
 
d) Die Maßnahmenliste für 2015 ist noch zu erstellen. Offen sind bisher noch folgende Punkte: 
 

Verbesserung der Homepage (Werkausschuss der Gemeinde) 
Platzwahl für einen Leuchter (Boden) 
Aufarbeitung und Aufstellen des Billardtisches (Herr Harder holt ein Angebot ein)  
Verschönerung des Stellplatzes für die Mülltonnen vor der Arztpraxis 
Streichen der Eingangstür 

 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 16.05 Uhr. 
 
 
 
 
Karl Heinz Fahrenkrog      Konrad Gromke 
(1. Vorsitzender)       (Schriftführer) 


